

## LLEGADA DEL BAQUEDANO

### ENTUSIASMO DE LOS GUAYAQUILEÑOS

Dos mil individuos salen a la Puna

COMISIONES OFICIALES

RESPUESTAS DEL COMANDANTE DEL BUQUE

Preñándose en el Muelle

Guayaquil Marzo 13.—El buque que Escucha General Baquedano, no entrará a la ría para evitar que la salud de los marinos se contagie con las pestes reinantes en esta.

Las comisiones que fueron a recibirlo regresaron anoche, en el mayor orden y en medio de un entusiasmo febril.

La comisión de redacción de "El Tiempo" salió en el vapor Lautaro acompañado del joven chil no Pedro Rafael Villegas; al avistarse, envió un saludo por medio de señales, en estos términos: "El Tiempo" de Guayaquil y Quito saluda a los dignos descendientes de Lord Cochane y Manuel Baquedano".

El saludo de la Junta Patriótica fue: "La Junta Patriótica de Guayaquil saluda con fraternal entusiasmo a los descendientes de Prat, Riquelme y Aldeda.

La respuesta fue: "El Comandante y Oficiales emocionados retornan sinceramente el saludo de "El Tiempo" de Guayaquil y Quito, y el de la Junta Patriótica de Guayas". El Comandante obsequió a los concurrentes con una copa de Champagne.

"El Tiempo" hace la relación prolija y detallada de los festejos.

Hoy a las doce del día salieron en el vapor *Daule* los delegados de las Confederaciones Obreras, llevando una artística tarjeta trabajada a pluma, en la que se representa a las dos hermanas juntas, cobijadas ambas por sus respectivos pabellones y los escudos de los países.

El Municipio enviará hoy a los marinos chilenos un valioso obsequio consistente en frutas tropicales.

En los vapores Lautaro y Quito que fueron a Puná ayer, se organizó una colecta de dinero para la defensa nacional.

Al regresar de la Puná cuantos se dirigieron a saludar a los marinos chilenos, fueron recibidos por un grupo de individuos que lanzaban desde el muelle ¡¡¡muera!!! al Ecuador y Chile y ¡¡¡vivaas al Perú!!!, lo cual excitó el sentimiento nacional y se produjo un escándalo que dio por resultado una pelotera, cuyos promotores fueron conducidos a la policía.

## LOJA

Marzo 11, Señor Director de El Tiempo.—Con motivo de las lluvias torrenciales y continuas que hemos tenido en estos días, los dos viachuelos que circundan esta ciudad, dándole un aspecto verdaderamente pitoresco, se convecieron, en marea según la expresión del vulgo, y han ocasionado daños de gran consideración a los propietarios ribereños. El público que se apodera de la gente que mora en los barrios afectados, fué injusto; y a fe que les su braba razón cuando era imponente el espectáculo, viendo esa corriente im petuosa, que arrastraba cuanto encoun traba a su paso.

El J. Consejo ha votado la cantidad de \$ 500 para la construcción del puente sobre el río de Valladolid; otros \$ 500 para el puente de Chacabuga y

esta obra se ha encomendado a la dirección ad honorem del patriota ciudadano don señor don Manuel Samaniego; por último, otros cien sucos para la reparación del puente sobre el río de las Juntas.

—Con preferencia a cualquiera otra obra, muy en breves principiarán los trabajos del nuevo local para la Biblioteca Municipal. Nos complacemos, por esta obra, que hace mucho honor a los ediles de 1910 (¿Cuanto habría progresado esta Biblioteca, si desde que acaban de haberse fundado el mismo edificio que en el presente año), por la Instrucción Pública!

—Para el mayor uso de la casa de Rastro, se ha ordenado el enlosado del patio principal.

## Notas

—Volvemos a insistir sobre la necesidad de obligar al cumplimiento de las más triviales reglas higiénicas en los salones de las escuelas, pues hoy, de propósito, no detuvimos a observar si se goza hacia el respecto, pero tanto los niños y otros que iban por la mañana, como los señores, pero muy repugnantes. Este inconveniente, fácil de evitar, sólo obedece, indudablemente, a que los regentes y profesores de las escuelas de la capital proceden con una muy puntualidad con los contraventores de lo que en las escuelas debe ser primera condición del educar: el aseo, el aseo a toda costa.

Todos los maestros se precian de saber los adelantos de las escuelas modernas en Europa y Estados Unidos; no hay maestro por ínfima que sea su categoría, que no hable largamente si se le pregunta algo relativo a la importancia de la higiene, pero en la práctica, nada.

—Ereitamos el celo de la Dirección de Estudios en este sentido.

Una de las manifestaciones de la gratitud pública para con los benefactores de la sociedad se traduce en algún hecho práctico, tangible, que perpetúe el recuerdo de quien nos prodigó muchos bienes y a quien debiese servicios de importancia.

En Guayaquil, pueblo agradecido y que reconoce el mérito de sus hijos, continuamente vemos que se trata de erigir un monumento a tal o cual ciudadano esclarecido, de colocar una lápida conmemorativa a otro que pasó su vida consagrada al servicio de sus compatriotas. Actualmente hay el proyecto de inmortalizar, por medio del bronce, la memoria del señor don Tomás León, eminente pedagogo guayaquilense, y sólo en Quito parece que todavía no se despierta el entusiasmo en este sentido, y aunque se ha insinuado la idea de colocar en los elegantes salones de la Dirección de Estudios el retrato del ilustre pedagogo señor don Roberto Cruz, nada se ha hecho al respecto, no sabemos si por las multiplicadas ocupaciones del actualista y talentoso actual director de Estudios de Pichincha, Coronel don Nicolás F. López.

—Principiemos también los quitinos a reconocer el mérito y a procurar el estímulo en los demás.

## NOTICIAS DE GUAYAQUIL

El artillero Vicente Yépez, llevado de celos, hirió a su querida María Villaseca; la bala de la cápsula sustituyó con perdigones gruesos; ella está en el hospital, y él preso.

—Hoy declaráronse en huelga los conductores de carros eléctricos, pero la empresa los reemplazó sin aumentarles el sueldo.

—El Tiempo dice que no es el Gobierno a quien corresponde pedir la unión y la concordia, sino a los disidentes extraviados, quienes deben ofrecer sus servicios incondicionales al Gobierno que representa al pueblo ecuatoriano en emergencia internacional.

—"La Opinión Nacional", de Lima ha reproducido el editorial de "El Telégrafo" a quien aplaude y ensalza por su actitud peruano-filía.

—"El Comercio", de Lima, continúa publicando las actas que dice secretas, entre el Ecuador y Chile; pero el Ministro Eizalde desautoriza completamente.

El corresponsal de "El Tiempo" avisó de Puná, por telegrafía, la llegada del Buque Escuela General Baquedano y presentó su saludo a nombre de "El Tiempo" de Guayaquil y Quito.

—A las ocho de la mañana salieron nueve vapores fluviales y diez lanchas de gasolina, llevando las comisiones de oficiales y populares a saludar a los marinos de la Baquedano. Diecho vapores han ido más de dos mil personas de todas las clases sociales.

—Los delegados de "El Tiempo" llevan un ayudante de señales para transmitir, por medio de banderas de buque a buque el parte de saludo a los marinos, por parte de la redacción.

—Falleció la señora Dolores Baquerizo de Novoa. El sepelio se verificó con numerosos acompañamiento; enviaron abundantes coronas.

—Un tranvía eléctrico desató una pierna a Alejandro Cruz.

## ARQUITECTO—CONSTRUCTOR

MARCE BLAISE, Arquitecto del Go. Berno Francés, a la Exposición Internacional de Quito, tiene el honor de avisar al público que su despacho está situado en San Roque, Carrera Rocafuerte, casa del señor Jesús Vaquero Dávila.

Febrero 18 45-v. 30

## Cuenca

El Comité patriótico de la juventud presentó el 2 del presente mes, y con gran éxito, un Acto público oratorio-artístico, que tuvo por objeto el allegar fondos para fines de interés común.

—Rematose para no pocas dificultades de la puerta arco simétrico al de la elegante, en nuestra espléndida Catedral en construcción. Corresponden de suma exactitud al facsimil y guarda proporciones matemáticamente precisas.

—"El Oriente" con tan patriótico título figura uno nuevo en el número de los periódicos de la cultura Loja. Su programa la defensa nacional, y a su fin el excitar a los ecuatorianos a la vindicta de sus derechos. (Adelante el colega!)

—Fueron muy solemnes las honras fúnebres que se celebraron, en la Capilla de las escuelas Cristianas, en memoria del santo y sabio Hermano Miguel. El elogio fúnebre lo pronunció el eloquente y joven orador, doctor Victor Cuesta; sabemos que pronto verá la luz pública.

—La Corte Superior acaba de imponer la multa de veinte sucos a un abogado, que en calidad de juez, ha dictado un simple decreto en forma de auto cobrando derechos a las partes; y manda devolver tales derechos ilegalmente percibidos. El castigo ha sido con el máximo, por la resistencia de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 61 de la Ley de Aranceles.

También, «percebido a otro abogado, por haber presentado, escritos con muchas faltas de ortografía; pues es notable el descuido de ciertos letrados en materia de puntuación, al extremo de que no se dan a entender.

De igual modo «percebido a un jurista, consulto, porque éste lejos de presentar su escrito de aplicación de tercera instancia ante el Juez de segunda que compone la Sala de la Corte, se ha dirigido ante el Ministro Presidente que falló en primera instancia, según se nota del decreto dictado por el Tribunal, cuyas primeras líneas dicen así:

"Cuenca, Marzo 1°, de 1910, las 2 p. m.—Si bien esta solicitud está dirigida al Ministro Presidente, que es el juez a quo, sin embargo, supliendo la omisión y «percebido al abogado defensor para que se le cite quien debe presopositar sus escritos, ya que el Presidente es Juez de primera instancia y la Sala de segunda, se concede el recurso de tercera instancia de la sentencia anterior."

—Próximamente marchará a Quito nuestro socio Secretario de la "Alianza Obrera", don Manuel Landry, a des pachar a esta ciudad los objetos enviados a la Exposición Nacional; lleva, además, a su familia porque tiene el deseo de establecerse en Quito. Anha

lamos que tan hábil e inteligente amigo tenga buen éxito en su proyecto.

—Desearnos buen viaje a nuestros amigos los señores doctor Miguel Heredia C. y don Luis Ortega, que partirán al Pichincha.

## DOCUMENTO

### EXTRAVIADO

Se ofrece una gratificación a la persona que entregue en la Administración de este Diario el pegatito que por la suma de un mil doscientos cincuenta sucos otorgó el doctor Juan Ignacio Gálvez, al señor Vicente Paz Ayora, el 30 de Diciembre de 1906, a un año de plazo, y sobre cuyo importe el citado doctor Gálvez ha hecho un abono de ciento cincuenta sucos. Guayaquil, Marzo 10 de 1910 60—v. 6 m.

## Algo que parece cuento

Pues señor, aquí estoy yo también, sin infusas de dómimo en cosa que no le parezca, a hechar mis párrafos criticones, aunque poca habilidad me encuentre para el asunto y aunque me griten a la vuelta de una esquina plagario o imitador.

—Pero ustedes dirán: ¿Quién es este señor ó tipo que sin más preámbulo y sin aviso anterior se nos presenta en casa y agua va?.....

—Justa curiosidad que de buen agrado satisfará a los amables lectores; (lírase hecha).

Han de saber ustedes que el suscrito no es ni ha sido poeta, literato ó periodista, ni mucho menos celebridad suramericana de ninguna clase; pero con todo, me doy el capricho de borrar cuartillas aunque muchas veces las manchas de tinta se reflejen en los rostros de algunos individuos.

—Al decir de un azabamado poeta, apenas si soy un manejador de la pluma, lo cual no obsta para que de vez en cuando, agarre un látigo y fustigue a los ioliones que sin más autoridad que su audacia, se presentan por estos trigos con títulos y grados que por asomo ó equivocación han conseguido.

—Queda, pues, sentado que no soy una notabilidad, ni mucho menos; voy espigando la mies propia, y no tengo otro título que el de aficionado.

Ahora, entro en materia. ¿Han visto ustedes, queridísimos lectores, la zamba palos que viene sonando contra cierto diario panista?

—Sí, pues me alegro. Que el doctor no es doctor! —Que sí lo es! Y además es general.

—Que no es poeta. Falso, falsísimo, hemos leído admirables producciones y como dijo el "Nuevo Tiempo" de Bogotá, para muestra basta un botón de cosa monstruo, y se acordó de cierta poesía del General, que revela mucho ingenio porque se la dedicó a un de azúcar.

—Pero, eso es una barbaridad!

—Ca, no señor y si no, ahí está la "Canción roja" que de puro buena causó hasta una muerte.

—Ahí Si ya recuerdo....aquella cosa roja, "como la sangre que la tierra de los combates moja!

—Más mojado será usted. Y así, por el estilo, todos los diálogos que se oyen por esas calles; unas veces sobre poesía, otras sobre periodismo (ó panismo) que para el caso y el individuo, son una misma cosa; y las más sobre el valor del General, y aquí salta a relucir se movientes, mantas partidas y otros aderezos con que el invitado soldado acostumbra engalanar sus campañas.

—Pero no es esto todo; el general también es financista y hombre de estado; como lo primero ahí está reciente el negocio de una imprenta en la que un honorable caballero no ha podido resolver el futuro de las obligaciones contraídas y como hombre de estado, está en un estado lamentable, con todo y prosopeya.

Naturalmente el general y doctor es autoridad en todo y por todo. Cierta día se hababa del uso de las espuelas en el ejército y lanzó su opinión basándose en el hecho de conocer mucho del ramo por haber nacido en ó cerca de una gallera. Otra vez, en una discusión sobre el miércoles de ceniza, dijo su parecer rotundamente porque dizque en su casa hubo fábrica de jabón y tuvo mucho que ver con la ceniza.

De esto último doy fe, por que ha quedado completamente manchado.

El doctor y general, también se le echa de improvisador; en este ramo ha conseguido triunfos ruidosísimos y grandes.

Que hoy es el cumpleaños de don Juan? Pues en la comida ó almuerzo está el general y a la hora del champagne, recuerda la cuarteta ó la décima que hizo el día anterior, ó que le sirvió para un caso análogo y zas..... como pedrada en ojo de boticario.

Aseguro a ustedes que este caballero (los hay de muchas clases), es más redondo que una bola de billar en cuanto a méritos propios.

Por el lado que le busquen, le encontrarán, con su rostro lombrocinco, su estructura de antropoide y su enorme condición de reptil.

Y parece increíble, que por este gaapo intenc se haya hecho tanto ruido, cuando el remedio hubiera estado muy a la mano, formando algo así como una liga de profiaticos que lo hubiera sometido a un riguroso examen y lo hubiera declarado en cuarentenasocial.

Por supuesto que yo he presenciado los toros desde la barrera y a que por mi buena suerte

## GRAN HOTEL PARIS

GUAYAQUIL

El mejor de la ciudad...Departamentos especiales para familias

ASEO, COMODIDAD Y FRONTRITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado a su disposición.

Monclus & Co.

Octubre 1°

868—v. 30

## PIANOS

"DASSEL"—ALEMANES.—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos

famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Optica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE.

# Cigarrillo Progreso su papel estropeado no admite competencia

te no tengo nuevos en todo este asunto; por eso me limito a referir, con acopio de datos afe- dignos, lo ocurrido en los últimos días, en esta como gallera periodística que si algo bueno ha tenido es el haber dado a conocer, con señales y pelos, á ese ciudadano del país de la inverecundia.

Yo me alegro por la sociedad, que de hoy más tendrá las debidas precauciones contra este buhonero de la prensa, en cuyas manos está la pluma como el veneno en el colmillo de las culebras.

Y por hoy, santas pascuas

A. Gómez Machuca.

## Tulcan

Marzo 11.—Señor Director de "El Tiempo".—El señor Celestino Acosta, supuesto Director de "El Carácter", completamente alcoholizado, ha dado en la manía de almar al vecindario durante las noches con gritos subversivos y mueras al Gobierno, importunando, además, á todo el que encuentra á su paso, por lo cual me he visto obligado á trasnente, le ha vuelto en juicio aplicándole unos cuantos foetazos.

—Se dice que precedente de esa capital ha aparecido aquí un moctido llamado Carlos Landázuri y que su venida tiene por objeto fundar en esta honrada y pacífica tierra, la institución de "Palomilla".

—Las principales matronas del lugar han elevado una solicitud al señor Intendente de Policía para que dicte algunas medidas enérgicas á fin de impedir los abusos y escándalos que se cometen todas las noches por los afiliados á la tal "Palomilla".

—Ante motivado le ha recaído á César Espindola, por palos dados al señor Angel Meneses.

—Es voz pública que este mismo Espindola ha tratado, en su embriaguez, de victimar al Sr. Cónsul de Colombia, D. Horacio Galindo.

—La Policía ha solicitado al tanto alguno ha solicitado apoyo al bizarro batallón "Juan Montalvo".

—Sabemos que al Sr. Manuel J. Martínez, corresponsal de "El Comercio" de Quito, se le va á iniciar un juicio criminal por sus torcidas y calumniantes correspondencias. La fecha será en un futuro ó el año bárbaro de Medias Ruiz que, según se dice, ha encerrado durante doce días, en un cuarto á su esposa para que se muera de hambre. La policía que tuvo conocimiento de este hecho criminal ha tomado cartas en el asunto y la señora de Ruiz le ha estado al tanto respectivo de divorcio. Este parece ser otro de los que han formado parte de la asociación la Palomilla.—Corresponsal.

## Un robo valioso

### ACTITUD DE LOS PESQUISAS

### DESARROJO DEL PERJUDICADO

Quito, á 14 de Marzo de 1910. Señor Intendente General de Policía. Presente.

Para los fines legales y por tratar del robo que ahora algunos meses se hicieron al Sr. C. Obando de Espinosa y el prodigio alarma el periódico "El Ecuador", transcribo á Ud. el parte que literalmente dice así:

Señor Jefe General de Investigaciones.—Tengo á bien poner en conocimiento de Ud. que en la comisión que ayer para el Sr. Obando de Espinosa, hemos ido al Egido para la captura de María Naranjo y la rebuca que al propio tiempo se debió hacer, como en efecto lo practiquémos, teniendo por lo tanto á su disposición á María Naranjo y al Sr. Obando de Espinosa, á fin de que el perjudicado conozca los que sean suyos. Además, se le trajo á Isabel Chiecatz, quien es la que, según dijo Naranjo, le ha vendido, advirtiéndola que procure romper los nombres ó señales que tenga. No será por demás advertir á Ud. que en este robo del Sr. Obando hay un misterio por el cual me da desde el principio que le hicieron el robo, no quisiera exponer la verdad ya que le insinuamos confianza á fin de que funde su sospecha con imparcialidad sobre cualquiera persona que por análisis anteriores me haya podido efectuarlo. Por otra, ayer que por orden del señor Ayudante se le buscó para hacerle saber y en vez de alegrarse más bien reprochó que á ella no se le debía traer, que bastaba la averiguación en su caso. De hecho, que con la continua conversación que con el Sr. le teníamos me parece que el ro-

bo no es tanto como dijo al principio, porque las contradicciones que tiene se deja notar: "Quito, Marzo 14 de 1910, Montalvo, Espinosa. Me permito manifestar que la Naranjo es conocida como mujer de mala conducta y la Chiecatz como rufiana, á quienes dejo á su disposición con los libros materia del robo.

Dios y Libertad, BELISARIO TAPIA

## Ultimas noticias del cable

### NICARAGUA

San Juan del Sur 11.—Se habla de que los cañoneros americanos Albany y Princeton abandonarán á Corinto esta semana. El almirante Kimball se encuentra actualmente embarcado á bordo del Albany.

Los periódicos de León anuncian que el Gobernador de Corinto, señor Sebastián Salinas, partirá brevemente á Washington, en misión especial del Gobierno.

Se tiene conocimiento de que los revolucionarios están completamente faltos de recursos.

Los prisioneros de guerra que liberó el General Estrada en Greywon han partido para lo interior.

### ALEMANA

Berlín.—El Kaiser salió de Wilhelmshaven á bordo del acorazado Duetschland para ir á inspeccionar las fortificaciones de Heligoland, que él se interesa en que la isla quede inexpugnable. El Kaiser viajó acompañado de un buen grupo de almirantes, científicos, funcionarios y algunos otros personajes alemanes, siendo ésta la primera vez que haya efectuado un viaje, mar con tantos compañeros.

Se supo que el destructor después un cruce por el mar del norte.

### ESTADOS UNIDOS

New York.—Esta mañana ocurrieron dos grandes incendios en un barrio comercial de la ciudad, que ocasionaron perjuicios por valor de cien mil dólares. No se registran víctimas.

Philadelphia.—No obstante la prohibición hecha por la policía, diez mil huelguistas celebraron un gran meeting en el parque Sasaball, sin que hubiere ocurrido incidente que le mentar.

Khartoum.—El lunes se espera en esta ciudad al Presidente Roosevelt y su familia, que será seguida por el Calro el día jueves.

### COLOMBIA

Bogotá.—Han terminado las manifestaciones en contra los yanquis y la ciudad vuelve paulatinamente á la tranquilidad normal.

### ESPAÑA

Madrid.—El Consejo acordó subvencionar á las empresas españolas que ejecuten obras en la región del Rif en Marruecos. También se acordó conceder un crédito á los artistas españoles que concurren á la próxima exposición de Bellas Artes en Roma. Acordó que Ramón y Cajal forme parte de la comisión nombrada con motivo del próximo centenario, pero el señor Cajal se ha excusado por motivo de salud. La mayoría de los diarios hacen varios comentarios acerca del centenario recordando la magnificencia que debe reunir esa fiesta, puesto que debe mostrar el fruto del trabajo de un siglo en esta tierra que fue espada y asombro del orbe; es certamen internacional dicen será la vitrina donde se exhibirá el esfuerzo mundial. España tiene gran responsabilidad puesto que desde abolego ha mantenido muy en alto el arte pictórico, por lo tanto debe evitar el ridículo impidiendo que se envíen multitud de mediocridades y admitiendo solamente obras notables que mantengan el crédito español en el arte.

—B. Ministro Canalejas posesionó al señor Dato de la presidencia de la comisión del monumento á Alfonso XII.

La ceremonia fue bien concurrida y se leyeron elocuentes discursos.

—La admisión de obras artísticas para la exposición Argentina se ha prorrogado hasta el 30 de este mes.

—Las personas dieron un banquete al señor Merino, estando presentes distinguidas personalidades políticas entre ellas el Ministro Canalejas quien le ensalzó en su discurso.

Washington.—Se cree que la Cámara de Diputados no discutirá el proyecto de las cajas postales de alto costo que ha sido aprobado por el Senado.

Se han enviado tropas á Centralley para evitar cualquier desorden que pueda ocurrir con motivo de haberse declarado en huelga los obreros de las fábricas de papel.

Los cámaras de Diputados suspendieron su sesión en señal de duelo por el fallecimiento del alcalde Leger, quien fue un verdadero cristiano y estricto defensor de la justicia.

—El Ministro Canalejas ha marchado para Sevilla.

En los círculos sociales se dice que don Jaime había lanzado un memorable bello relacionado con ciertos asuntos sociales y religiosos, pero o'

# Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA.—CALLE DEL CORREO

El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort venido de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licores de toda clase y de los más finos que existen en palza. Se atiende á toda clase de pedidos y se satisface á las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas

APARTADO DE CORREO, N° 234.—TELÉFONO N° 77.—DIRECCION TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

1° Diciembre

914.—v. 30

ficialmente se desmienten estos rumores.

Se hacen multitud de comentarios acerca de la entrevista que celebró hoy el rey Alfonso con el embajador Franz, en la ciudad de Sevilla.

Paris.—La sociedad nacional de Bellas Artes y las sociedades de artistas franceses no concurrirán á la exposición que se celebrará en Roma el año de 1911, á causa de las condiciones dadas á la escuela impresionista.

Cádiz.—En la portada de la Iglesia de San Felipe, que fue donde se reunieron las cortes en el año de 1812, se encontró un petardo de veinte centímetros y cuatro kilogramos de peso. Este hallazgo fue trasladado al parque de Artillería donde se conservará como un recuerdo.

Málaga.—Tres hijos del ayudante de Obras Públicas se envenenaron á causa de haber equivocado un medicamento en la Farmacia. Dos de ellos están agonizantes, el tercero ha fallecido.

Sevilla.—El rey ha manifestado á los parlamentarios que apoyará el proyecto de construir una línea de ferrocarril entre Madrid y Sevilla, á fin de tener á esta ciudad en más contacto con la capital.

Vigo.—El periodista argentino señor Irujo que acaba de llegar á este puerto ha sido objeto de muchos agasajos por parte de los periodistas de esta ciudad.

Quito.—El Gobierno ha resuelto la creación de una marina de guerra lade pendiente de la Gran Bretaña y que se compondrá de cinco cruceros protegidos, dos destructores, dos diques, y colegios navales adecuados.

### ARGENTINA

Buenos Aires.—Los informes extranjeros manifiestan que el comercio exterior representado en las siguientes cifras: las importaciones ascienden á \$ 800 000 000 de pesos oro, y las exportaciones á \$ 897 000 000, cifras que representan un aumento de 30 y 32 millones, respectivamente, sobre el año anterior.

La comisión que supervigilará la construcción de los dreadnought argentinos en New York salió hoy para esa ciudad.

### PANAMA

Panamá.—El Coronel Gorgan, jefe del Departamento de Sanidad, ha hecho circular en la mañana de hoy un boletín referente á manifestar que se ha presentado un caso de fiebre amarilla en la persona de un sacerdote de 51 años de Bernardo Lange de edad de Lima y que falleció en el Lasareto de la Isla Calabra, en la bahía de Panamá, el día 8 del presente. El existo fue conducido enfermo de á bordo del vapor peruano "Huallaga" habiéndose embarcado en Guayaquil en donde permaneció antes del viaje. Este caso fue adquirido en Guayaquil y por tanto no tiene nada que ver con el buen estado sanitario de la ciudad.

### ESTADOS UNIDOS

New York 13.—El aeroplanista Paulhan voló por espacio de dos minutos á una altura de tres metros, en presencia de 50 periodistas. Esta prueba se efectuó en el edificio del Hipódromo.

### BELGICA

Bruselas 13.—El Rey visitará en el mes de Abril al Presidente Falliers, quien á su vez le responderá esta visita en el mes de Julio. Se preparan grandes festejos en este motivo, tanto en uno como en otro país.

—El señor Labersky, inspector de Policía de Lohar, ha sido condenado á 5 años de prisión en la penitenciaría por haber falsificado ciertos documentos judiciales, con el fin de conseguir que tres estudiantes inocentes fueran condenados como terroristas.

### INGLATERRA

Londres 13.—Una de las novedades de esta ciudad es la fundación de un Banco, exclusivamente para mujeres y manejado por mujeres en el mismo sexo. El dicho hombre que figura en el establecimiento es un mensajero. Se dice que esta institución ha inaugurado su servicio con 400 clientes, bajo la dirección de la señorita Bateman que es la directora.

### ALEMANIA

Berlín 13.—Mientras el aeronauta Siemens Schuberth efectuaba unos ensayos aereos en Potsdam, resultó con la pierna derecha quebrada á consecuencia de haberse volcado el aereo plano.

Las MEJORES PERLAS en plaza y en variedades surtidas las vende la casa de Manuel Ruiz.

## La Borrachera no Existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de solo Costa maravillosa.

Se puede tomar en cañé, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos sin saberlo el bebedor.



TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES DEL POLVO C ZA SÓLO PEFICAZ CONTRA LA EM BRAGUEZ

El polvo ODEA produce efecto maravilloso de desgrasas al borracho del alcohol (cerveza, vino, agü, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo ODEA ha reconstruido millones de familias, ha salvado millones de hombres del oprobio y del deshonro y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Costa es garantizado inofensivo. El Polvo Costa se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

Depósitos en BAHIA DE CARAQUEZ; J. F. Miranda & Co., Importadores.—Esportación: ESMERALDAS: Sr. D. Plazencia Trujillo, Comerciante.

## La Casa Americana

### GUAYAQUIL Y QUITO

### Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING Co.

Marzo 24

672.—v. N.

## ¡Obra nacional!!

Se ha puesto á la venta en la Papelería de EL TIEMPO, la obra nueva social y de interés general,

### "HAZ BIEN, SIN MIRAR A QUIEN"

producción del inteligente escritor guayaquileño señor don Manuel Gálvez Naranjo. El ejemplar sólo cuesta SEITE REALES; ojalá todo ciudadano adquiriera una relación de la historia pasada.

Guayaquil, Marzo 10 de 1910.

62.—v. N.

## FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANIA ANÓNIMA CAPITAL \$ 100,000 Montada con la mejor maquinaria del sistema GOADYEAR para hacer calzado de cerco. Emplea en sus trabajos materiales de superior calidad y está en capacidad de despachar los pedidos que se le hagan de calzado para niños, jóvenes y hombres.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras por mayor. Para informes ocurra al suscrito. Por la Fábrica Nacional de calzado.

M. PADRON, GERENTE.

Quito, Enero 24

22.—v. 3 m.

Cólico, Calambres, Cólera, Disenteria, Diarreas, Gueceras, Magulladuras, Morinduras y Picaduras todos prontamente aliviados

FOR MATA-DOLOR

FERRY DAVIS' VEGETABLE PAIN-KILLER

## VERDADEROS GRAN OS DE SALUD DEL DR. FRANCK

Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA, MALARIA, PERALTES GASTRICOS SIN CAMBIAR SU COSTUMBRE ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman las Comidas y Desayunos al estilo.

Estos el método ajustado en á Colores, impreso sobre las etiquetas, es el único y solo sin rival.

Toda caja de botella á una docena, se envía más que una libranza por correo.

Paris, Farmacia SERRAVALLO, 22, Rue de Clugny y en todas las farmacias.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elabora con higiénica a vapor

## importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS  
**EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan así alando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen preverir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Junio 1° 675—v. 30

### The Quito electric Light and Power Co.

ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia N° 29 frente a la Gobernación.

**Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:** Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, sera perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz.

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

## HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su inmejorable comida a la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tela de alambre para preservar a los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándoles al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W.C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Martin Artieda.

797—v. 6 m.

Guayaquil, Junio 23 de 1909

## DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos **El Progreso.**

Julio 1° 677—v. 30

## El Baquedano

TELEGRAMAS

Los siguientes se han cruzado entre el Sargento Mayor Angel I. Chiriboga N., en representación de la "Revista Militar", y el señor Comandante don Arturo Acevedo, jefe de la tripulación del buque escuela de la armada chilena, General Baquedano.

"Señor Comandante del Buque-Escuela, General Baquedano.—Guayaquil.—La "Revista Militar", se complace en saludar a los marinos chilenos, deseando, que en esta tierra, que es también tierra chilena, sean gratas las horas de permanencia para el distinguido personal que representa hoy en el Guayas, la luz de la estrella de la bandera gloriosa que simbolizó siempre el valor, el patriotismo y el honor.

La "Revista Militar" estrecha la mano de sus héroicos hermanos.—Por la Revista.—[f]—Mayor Chiriboga N."

"Puná, Marzo 13 de 1910.—Revista Militar.—El personal de la Baquedano agradece atentamente el saludo de la "Revista Militar" de Quito, y los honorosos conceptos que es digna hacer, sobre el patriotismo chileno. Retribuyendo sus saludos, hace votos por la prosperidad de la "Revista Militar" heredera de las páginas gloriosas del noble pueblo ecuatoriano que son también un timbre de orgullo del pueblo hermano de Chile.—[f] Comandante Arturo Acevedo."

Una cosa que moroso saboreo es el hecho de que el PAIN KILLER es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Sirve para todos los males del estómago y externamente para curar heridas y contusiones.

Rechuse los imitativos, no hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS.

## ECOS SOCIALES

### Enfermos:

Continúa de cuidado la señora Rosario Pérez viuda de Quiñones.

—Alguna mejoría ha experimentado el señor General don Sergio Pérez; Consul de Colombia.

—El señor Coronel Nicolás F. López se encuentra completamente restablecido de su salud.

—Se encuentra indispuesto el señor Ricardo Propper Van Buren, Secretario de la Legación de Chile.

### Viajeros:

Con dirección a Guayaquil partió esta mañana en tren expreso, el Excmo. señor don Victor Eastman, Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de Chile ante nuestro Gobierno.

Desamos al ilustre viajero, que va a estrechar la mano de sus compañeros los marinos del Baquedano, may feliz viaje y pronto regreso.

—El señor Ministro le acompañan, en calidad de corresponsal de "El Mercurio" de Santiago, nuestro amigo el señor don Luis Alejandro Peñaherrera, y el señor Comandante don Moisés Echarique, Edición del señor General Presidente de la República.

También se dirigió al mismo lugar el señor don Guillermo Balda.

—A Latacunga, el señor Raul María.

### Almuerzo:

El día de ayer, el doctor don Pablo Isaac Navarro, ofreció al Excmo. señor A. Bobot Descautes, Ministro de Francia en el Ecuador, un espléndido banquete, en el que se hallaban representados, por sus agentes, varones de las Naciones Europeas.

Como se sabe, el Excmo. señor Ministro partirá en breve para su patria, razón por la que fue agasajado por el doctor Navarro y su distinguida familia.

En el curso del almuerzo, se brindó por la prosperidad de las dos Naciones el Ecuador y Francia; por la ventura del ilustre diplomático, por la pronta terminación del Ferrocarril de Bahía y por la felicidad de esta patria ecuatoriana, que según dijo el señor Ministro, interesa a Francia.

También el señor Catefort, empresario del Ferrocarril Francés, levantó una copa de champagne, para ofrecer por la salud del señor General Alfaro, su huésped obligado, antes de que el Ferrocarril del sur llegue a Quito.

El salón perfectamente arreglado ostentaba sendos pabellones, de las dos Naciones amigas; y la me-

sa cubierta de flores, contribuyó de sobre a mejorar los agradables momentos, pasados en casa de la familia Navarro que, con lujo de galantería obsequió a los concurrentes.

**AVISO IMPORTANTE.**—El fosfato de cal que entra en la composición de "FOSFATINA PALIERRES" está preparado conforme a un procedimiento especial y con aparatos especiales, siendo, por lo tanto muy diferente del que se encuentra en el comercio. Descónciese de las falsificaciones e imitaciones.

### CASA EN VENTA

Se vende una casa bonita y nueva, bien construida, situada en la carrera de Ambato, frente al Retiro, junta a la quinta del señor José María Jijón Ballo de propiedad del señor Baltazar León; la mencionada casa tiene frente al lado a la carretera de la Magdalena, el otro para el carretero nuevo que conduce a Chisico y tiene bonitas vistas de los alrededores a la estación del tren la persona que interese puede entenderse en la misma casa.

Marzo 14 64—v. 15

### PEDRO P. JIJON

ABOGADO

Tiene su estudio frente a las Escribanías, casa chica de la señora Rosario Albán viuda de Mora.

Noviembre 4: 900—v. 1 a.

### SEIS MIL SUORES

Con buenas seguridades, hipoteca anudada é interés legal, se reciben seis mil suores en "La Ocasional" establecida en casa del señor Guillermo Durán, Calle del Correo.

Febrero 18 47—v. 15

### CRONICA

#### Teatro Sucre

Para mañana se anuncia la función más lujosa del Biógraf. América, pues se exhibirán vistas de los buques de la armada chilena, y otras películas recientemente llegadas de Europa, de mucho interés y preciosísimas.

La función está dedicada a los tripulantes del Baquedano y el empresario se obligará a la concurrencia en la noche de mañana con hermosas vistas fotográficas del buque chileno surto en Guayaquil.

Dado lo atrayente del programa y estar dedicada la función a nuestros hermanos de Chile, se deseará que nuestro Coliseo tenga un lleno completo.

#### Quinta venta

Ayer ingresaron a la casa madre los siguientes:

Miguel Villagómez, por hurto de una pieza de casimir del almacén de Mauricio de Wind; Juan Andrade, por algazar; Juan Torres, por estropear a la mujer; Julián Reyes, por embriaguez y algazar; Ernesto Tamayo y Carmen Carrón, por la averiguación de una cuchara de plata; Narciso Morales, por embriaguez, algazar y faltamiento al celador; Dolores Espinosa, por andar en altas horas de la noche; Borique Proaño, por embriaguez; Sabina Alvarez, por hurto de una dulcería; Pastora Quintana, por la averiguación de un pañolón; Silverio Lindero, por embriaguez y algazar; Francisca Bolaños, por hurto de una jara; Agustín Pardo, por embriaguez y ocultar el nombre; Domingo Taipei, por orden del señor Comisario Tamariz.

#### Cartas y paquetes

Venidas las muchas dificultades por los desperfectos ocurridos en la línea con motivo de los fuertes aguaceros, las valijas del correo llegaron ayer.

#### Maurice Blaise

Es el nombre del arquitecto con quien la Junta de Beneficencia ha celebrada un contrato para el arreglo completo y conveniente del nuevo edificio de latarinos, adquirido há poco por el Junta, en el vecino pueblo de Pílo.

Si no nos engañamos, es la primera vez que el señor Blaise va a encargarse de la realización de una obra; verémos, pues, si es mejor que Raúl María.

#### Poseción

El señor don Pedro Pérez Chiriboga, que fue nombrado Colejor de los fondos del camino de los Chillos, ha presentado su carta respectiva ante la Junta de Hacienda, habiendo, además, tomado posesión de dicho cargo, previa la promesa legal.

#### No hubo ejercicios

Última grande fue que el incesante aguacero de ayer impidiese que los numerosos artesanos de la Artística practicasen ejercicios de tiro al blanco.

Quizá el domingo vendiero puedan hacerlo.

#### Cooperativa del Pichincha

Cada día aumentan los socios de esta tan humanitaria institución, destinada a procurar alivio en las necesidades más apremiantes de la vida, cuando las familias han entrado en la desgracia de ver extinguirse la fuente de la vida de algún ser querido.

Nos alegramos, pues, por el prestigio que día a día va adquiriendo la Cooperativa, debido, en parte, al entusiasmo de su actual Presidente, señor don Amable J. Ortiz.

SIN MUCHOS BOMBOS vende mercaderías en la casa de MANUEL RUIZ.

### Nuevo Luciano

No sabemos para cuándo esté lista la edición que de esta obra que hace en los talleres de la imprenta municipal, porque como todas las que se preparan para el pasado día de Agosto, en que celebramos el primer aniversario de nuestra emancipación política, quedan sustradas y han sido retardado y retardado que no hay más que desear.

### Muy bien

Para hoy, a las dos de la tarde, fueron citadas en la Intendencia de Policía todas las matronas de la Capital, para reglamentar la manera como deben concurrir a las clínicas que en la Maternidad dará el competente facultativo y especialista en Ginecología, señor doctor don Isidro Ayora.

Aplaudimos de veras la actitud del señor General Páez, como el labor del doctor Ayora, pues ambos tratan de disminuir en lo posible los casos de fiebre puerperal, que no conocen otro origen que la falta de asepsia.

### Tren de pasajeros

Ayer llegó el tren ordinario conduciendo el siguiente personal:

Borrique Paedres, Carolina Zambrano, Mercedes Lizarraburu, Adolfo Zimbrano, María José, Luis Blanco, Antonio Sacca, José Levallos, Francisco Fabara, Luciano Cadavid.

Y 16 pasajeros en el carro de segunda clase.

Esta mañana salió el tren ordinario conduciendo el siguiente personal:

Bon Brén expreso los señores: Guillermo Balda, Alejandro Peñaherrera, Victor Eastman, Raúl M. Pereira.

En primera clase los señores: Jesús Mejía, Matilde Mejía, Daniel Mejía, José M. Chiriboga, Ernesto Teurraide, Margarita Romero, Eufemia Valdez y niños, Adriana de Serrano, José Iramilillo, Pedro Arteta.

Y 16 pasajeros en el carro de segunda clase.

### Pestosos en Guayaquil

Últimas noticias del día 10. Bubónica.—Existencia anterior, 12; Queda, 12; en esta forma: graves, 2; convalescentes, 10; ingresos, 0; altas, 0; defunciones, 0.

Milagro.—Fiebre bubónica grave, 1; convalescentes, 3; ingresos, 0; altas, 0; defunciones, 0.

Amarrilla.—Existencia anterior, 5; graves, 3; convalescentes, 2; ingresos, 2; altas, 0; defunciones, 1.

### Diez más

Para una temporada dejémos funciones a las se las concurrencias Teatro al señor Miño, Empresario del Biógraf América.

Nos alegramos.

### Saludo

El siguiente telegrama dirigimos ayer al jefe de la tripulación del buque escuela chileno.

"Comandante Baquedano.—Puná. Miembros de la Comisión de Redacción, Administración TIEMPO Quito, envían el sincero saludo valerosos amigos, dignos representantes hidalga Chile.—El. Tím. Po'."

### Solicitud

De La Organización Escolar de Loja, correspondiente a los meses de Septiembre y Octubre 1.909, número doble, tomamos el siguiente párrafo:

Solicitud que deba imitarse

Los padres de los alumnos que se educan en la Filantropía han pedido al Directorio de este plantel, licencia para poner en el pórtico, una placa de bronce con los nombres de los Concejeros que le negaron el uso del agua. Magnífica sanción para los Concejeros que, cerrando los ojos a la razón y al progreso, se niegan a conceder algún bien al pueblo.

### Patriotismo

El artista nacional señor doctor Wenceslao Alejandro Cevallos ha obsequiado, para que un producto se invierta en la defensa nacional, uno de los cuadros originales que exhibió en la Exposición Nacional. "El trasamiento en las lagunas Fontanales".

Digna de encomio es la generosidad del señor Cevallos, que debe ser imitada por todo buen ecuatoriano.

### De regreso

Después de una gira artística por las poblaciones del Norte de nuestra República, llegó el día sábado último el personal de la Compañía de Zarzuella, que funcionaba en el Instituto Nacional Mejía.

### Consul

En reemplazo del señor Ablandro Moncayo A., que desempeñaba el cargo de Cónsul General del Ecuador en Ginebra, interinamente ha sido nombrado el señor Wright Aguirre.

### Negadas

El Concejero de Estado, en la sesión última, negó las solicitudes de gracia de los reclusos Joaquín Campuzano, Francisco Quintana, Francisco Escobar, Eladio Fontón y Amador Medina.

### Consulta

El señor Gobernador de la provincia de Manabí consulta al Ministerio correspondiente si el producto del ramo del juego debe de ingresar a la Tesorería Fiscal de la misma.

### Sociedad Geográfica

El jueves próximo se recibirá una nueva junta de los socios que compo-

## NERVIOSIDAD

Cuando los nervios tienen hambre le avisán causando inquietud, excitación, neuralgias y demás síntomas que, reunidos, se llaman "nerviosidad."

Para nutrir los nervios está el alimento siempre que se digiera, cosa natural cuando se toman las



## Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso sin estimularlo demasiado. Son digestivas, antisépticas, tónicas; no son purgantes. Con su uso desaparecen las agruras, hinchuras, indigestiones, nerviosidad, etc.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

En este centro científico, para dar la primera discusión al proyecto de estatutos que presentara la respectiva comisión.

**Incorporación.**  
Prestó un muy lucido examen, rendido ante la Corte Suprema de Justicia, se ha incorporado al cuerpo de abogados de la República, el señor doctor don Alberto Larrea Chiriboga, a quien le aseguramos muchos triunfos en el ejercicio de su profesión.

**Jura de la bandera y revista.**  
Los instructores del Regimiento de Artillería N° 4, se prometieron presentar el 24 de Mayo próximo una gran revista que ponga de manifiesto los muchos progresos que han logrado, aprovechando, desde luego, el entusiasmo de los jóvenes que lo componen.

La jura de la bandera se verificará el día anterior al que recordamos la gloriosa batalla de Pichincha.

**Escritbanías vacantes.**  
Como opositores a las de Macha Cbji y Otavalo, se han presentado los señores Ignacio Barba Beites y Federico Daniel Moreno, cuyas solicitudes se proponen en la Corte Superior de Justicia.

Pronto, pues, tendremos ocasión de presenciar los actos de prueba de competencia de estos dos caballeros como de otros que también son opositores.

**Reunión.**  
Ayer a la una y media de la tarde, y en los salones de la Universidad Central, se reunieron todos los individuos que componen el cuerpo de Ingenieros, con el objeto de cambiar algunas ideas respecto de la actitud que deben tomar en las actuales circunstancias por las que atraviesa la República.

Dada la importancia de los servicios que debe prestar este cuerpo de peritos, se ría más conveniente que sus reuniones sean muy frecuentes.

**Ingeniero municipal.**  
Conocidos como son por nosotros los arduos de que se han valido ciertos individuos para obligar al señor Giacomo Radiceini a presentar la renuncia del cargo que servía al honor, no sabemos en quien haya fijado sus miradas el Ilustre Concejo, porque del nombramiento que haga deduciremos la verdad de muchos hechos, que no son de la mejor ni han bien en favor de nadie.

**Movimiento de vapores.**  
DURANTE EL MES DE MARZO

Table with 2 columns: ENTRADAS and SALIDAS. Lists ship arrivals and departures for the month of March, including ship names like Huasco, Maipo, and Mexico.

¿Dónde se venden alhajas verdaderamente finas y baratas? En la casa de Manuel Ruiz.

**Los milagros del radio**

Los experimentos con el radio desde el punto de vista patológico, y profiláctico terapéutico dice Ciencias e Inventiones se multiplican y dan a veces resultados tan sorprendentes como los increíbles creen encontrarse en presencia de milagros.

La curación de una mujer en forma de un cáncer en el estómago y operada por el Dr. Roux en el Instituto Pasteur, ha sido muy comentada y ha dado nueva actualidad a las controversias sobre el tratamiento de esa afección por la radiografía.

Por su parte, Sir Frederick Treves, el gran cirujano inglés va a publicar un detallado informe sobre las operaciones hechas por él y bajo su dirección en el Hospital de Londres, por ese método, y que han dado buen resultado en casi todos los casos de enfermedad de la piel y de tumores malignos.

Cita entre otros casos, a un niño que tenía un tumor del tamaño de un huevo de gallina. La aplicación de un tubo de radio a esa excrescencia hizo desaparecer al cabo de cuatro semanas dejando el tejido curado y el tejido muscular en perfecto estado.

A su vez, el profesor C. S. Landon de San Petersburgo, ha hecho uso del radio en un niño ciego de nacimiento y que

se encuentra ahora en condiciones de reconocer y distinguir los caracteres de imprenta que le enseñan. El profesor Hammet de Nueva York ha devuelto de la misma manera parcialmente la vista a una joven de veinte años, que nació ciega.

Se ha podido comprobar que el aire radioactivo obra sobre el pulmón como el oxígeno, y se han basado sobre este hecho experimentos de curación de la neumonía. Otros han deducido de esas investigaciones, que el radio podría sin duda detener la declinación de las fuerzas físicas hasta un cierto grado, constituyendo un agente por extremo poderoso de prolongación de la vida o por lo menos de aplazamiento de la senectud, ó sea matando el microbio de la vejez. Evidentemente ésta no podrá ser nunca conjurada por completo.

Toda probabilidad, porque la naturaleza reclama sus derechos y se puede prever que los descubrimientos de Brown Squard, ni los de Metchnikoff ó de Carrel ni otros análogos, lograrán rejuvenecer por completo al octogenario y volverle a su primavera. Pero es desear que no será químico, con el radio, retardar la vejez, ejerciendo una reacción contra los venenos microbicos que son la principal causa de aquella; ó contra los elementos que favorecen el debilitamiento de las células activas del organismo. Esta es la opinión de biólogos eminentes de la escuela alemana. Otros varios sabios tienden en otras partes a las mismas conclusiones. Basta recordar los experimentos hechos en este sentido por el Dr. Sullman Bailey de Chicago, y que el mismo describe en estos términos: "Yo tenía" dice este profesor, cuya autoridad es conocida, algunas teorías conocidas sobre las propiedades de una substancia radiográfica que he descubierta y llamado tho-rad-x se deriva como el radio propiamente dicho de la peblenda, pero es mucho más fácil de obtener. Encerré en dos cajitas cierta cantidad de mariposas. Sometí una de las cajitas a la acción del tho-rad-x. Quería ver hasta qué punto las emanaciones de una substancia radioactiva, podían evitar la degeneración de los tejidos. Los resultados fueron sorprendentes: los insectos de la caja no expuesta a los efectos del tho-rad-x se desarrollaron normalmente, vivieron su duración normal y murieron al cabo del tiempo que la naturaleza les concede generalmente. En cuanto a los otros, la duración de la vida fue triple. No veo por qué no a resultar lo mismo si se hiciera el experimento sobre seres humanos".

El Dr. Raizin, persiguiendo trabajos análogos, ha obtenido, que poniendo un tubo de radio junto a las crisálidas se podía retardar indefinidamente su desarrollo. Ha reconocido también que cuando la radioactividad cesa, las mariposas nacen con colores más brillantes que aquellas cuyas crisálidas no fueron sometidas al experimento. Conocidos son los experimentos radiográficos hechos sobre las plantas por Karnik, Guilimont y Abe, y los bellos resultados obtenidos.

De todos estos trabajos se deduce, que si el radio no hace milagros en el sentido preciso de la palabra (no hay en su ma, en la naturaleza nada de milagros) aporta no obstante a la ciencia biológica un nuevo modo de estudios fecundos, y le abre un campo más vasto de investigación.

SIN TEMOR A competencia, vende sus mercaderías en la casa de Manuel Ruiz.

**Revista del mercado**

Table listing market prices for various goods such as Papas gruesas, Arroz, Harinas, and other commodities with their respective prices.

**'COOPERATIVA DEL PICHINCHA'**

El Directorio de esta Sociedad, en sesión del día 9 del presente, aceptó como socios a los siguientes peticionarios, por reunir las condiciones exigidas por los Estatutos: R. Valentín Avila, Manuel Ortiz A., Segundo Luis Moreno A., Antonio Rodríguez, Luis F. Egúez, Daniel R. Molina, Moisés Pérez José Miguel Delgado, Emiliano Altamirano, Antonio Salguero, Ulpiano J. Espinosa, Elena Yaccaro viuda de Nieto, Mercedes S. de Zaldumbide, Carme Mantilla viuda de Pólit, Rosa Elena B. de Ortiz, Mercedes M. de Yáñez, C. Amelia Villalva de Navas P., Alejandrina de Alamirano, Julia Moreno viuda de Andrade Mercedes A. de Rodríguez y Rosa M. Proada.

En sesión del día 9 febrero admitidos como socios: Nicolás Bayas, Carlos Moya N., Antonio Navas Portugal, Alberto Salvador D., Carlos Cruz, Eloy Noboa, Julio Herrera León, Mercedes R. de Reyes, Emperatriz de Germán, Concepción Malo, Antonia Malo, Nicolasa T. de Bayas, María Zambano A., Dolores Lasso y Manue a L. de Salas. Las personas nombradas se servirán solicitar sus pólizas en el almacén del Sr. B. N. Barrio Salazar, nuevo Tesoro de la sociedad. Quito, 17 de Febrero de 1910. El Secretario.

PERMANENTE A todo - los que des en ingresar a la Logia Bolívar, se les informará en esta Imprenta con quien deben entenderse. Condiciones indispensables: Creer en Dios y en la inmortalidad del alma. Antecedentes y conducta irreprochables. Tener propia identificación y ser presentado y garantizado por algunos de los Miembros.

SEMIJENA DE PASTOS EXTRANJEROS De semilla. A 20 sucros quintales, en la casa N° 64 de la carrera García Moreno. De la persona que interesa, puede antes de comprarla, tomar gratis del depósito, una muestra para que haga experiencia sembrándola. Febrero 16 49-v. 30

GRANDE Inyección... FARMACIA NACIONAL... Text describing a medical product or service.

**Nada hay mejor**

Quando la vida me hasta y ni una esperanza queda para esta pobre alma mía, me voy hasta la Alameda en busca de una alegría; allí se acaban mis penas y mi dolor, que es tan hondo, al penetrando en el kiosco llevo a enardecer mis venas con el raudal de licores de primera calidad que Ramires con bondad brinda a sus visitantes.

de jamón tomo un pedazo en sandwich natural ó una conserva especial que es lo mismo para el caso; después viene una cerveza, y para hacer digestión, de bilar juego a una mesa que es la mejor diversion. Y cuando regreso a casa lleno de dulce emoción por aquel placer tan sano, mi tranquilo corazón me dice con voz muy queda: "Regredate a la Alameda, regresa, sin dición, que no hay halago que pueda compararse a esa emoción..." Quito, Enero - N°24 - 30 v.

**LEA UD. ESTO**

Mi quebrantada salud obligame a repararla de una manera rigida; en tal virtud, he resuelto retirarme de manera definitiva del Gremio y trabajo de sastrería y de mi acreditado establecimiento, premiado con medalla de oro en la Exposición de Quito. Con tal motivo, hago un llamamiento a los jóvenes del Gremio a que formen un brillante porvenir, por cuanto deseo dar en venta, en sociedad ó en arriendo todos los útiles y enseres necesarios de un establecimiento que como el mío reune con todas las exigencias del arte. Asimismo, suplico a mis dueños que se dignen abonar sus cuentas por el motivo arriba indicado y no por otra cosa - B. N. Pazmiño. Febrero 24 50-v. 30



**EL TIEMPO**

Habiendo recibido recientemente esta Empresa unas nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizándose esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

El Administrador Quito, Junio 15 de 1909.



GRANULADO da OVO LECITHINE BILLON GRAGEAS MEDICACIÓN FOSFORÉA que ha dado los mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades medicas francesas y en los hospitales de Paris contra las enfermedades siguientes: NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO, CONVALENCIA, RAQUITISMO, ESCRÓFULAS, DETENCIÓN DE CRECIMIENTO, CLORO-ANEMIA, FOSFATURIA, DIABETES, ETC. F. BILLON, Farmacólogo, 45, rue Pierre-Charron, 45 PARIS